

Horacio NUÑEZ MIÑANA

(1936-1985)

Quienes tuvieron la suerte de conocer a Horacio Nuñez Miñana podrán coincidir que un atributo destacable de su personalidad es el haber sido un ser poco común. En lo humano, el amigo leal; aquel en el que se podía confiar. Aquel que siempre supo encontrar para todas y cada una de las personas que pasaron por su vida, el lugar adecuado. Su palabra de aliento; su apoyo moral y profesional sin esperar nada a cambio. Su ejemplo de la vida, e hidalguía para enfrentar la muerte.

Horacio Nuñez Miñana poseía una especial habilidad para gestar grandes obras. Ejerció un rol catalizador de energías intelectuales, poco común en nuestro medio y en el propio contexto universitario. Su labor académica en la Universidad Nacional de La Plata, institución en la que concentró su mayor dedicación y en la que ocupara el decanato de la Facultad de Ciencias Económicas durante varios años, significó una obra trascendental. La modernización de los planes de enseñanza en las carreras de economía y de administración; el perfeccionamiento del cuerpo docente, alentando la formación de planteles con dedicación exclusiva e impulsando programas de estudio y capacitación en el país y en el exterior; el desarrollo de la investigación teórica y aplicada, a través del Instituto de Investigaciones Económicas; el impulso dado a esta revista y otras publicaciones de la Facultad; y su especial dedicación a la docencia universitaria. Su actuación en este ámbito abarcó también a otras instituciones del país y del exterior. Actuó como profesor en la Universidad de Buenos Aires y en cursos de postgrado del Instituto Di Tella. Previamente y siendo muy joven, ejerció la docencia en la Universidad de Maracibo, Venezuela y, posteriormente, realizó estudios de posgrado como becario por concurso de la UBA en la Universidad de California, Berkeley, E.U.A.

Su labor académica lo llevó a cumplir una tarea muy activa como miembro de la Asociación Argentina de Economía Política, institución de la que fué Presidente. También se desempeñó como miembro del Comité Editorial de esta revista y de la revista Desarrollo Económico.

Fué un economista profesional de reconocido prestigio nacional e internacional. Su obra en áreas como economía espacial y finanzas públicas, ha sido creativa y gravitante. Las ideas reformadoras en temas fis-

cales de indudable trascendencia, como el referido a los regimenes de co-participación impositiva, plasmados muchos de ellos en la legislación vigente, dicen de su labor fecunda. Su obra más reciente referida al ámbito de las empresas públicas, también resultó relevante. Su paso por la ex-Corporación de Empresas Nacionales y la Sindicatura General de Empresas Públicas, significó un valioso aporte en temas ligados a evaluación de proyectos, elaboración de series estadísticas sobre precios y tarifas y nivel de actividad, estimaciones de valor agregado, estudios sobre productividades, etc. llenando un vacío en esta área, contribuyendo y estimulando la discusión y el análisis técnico y académico, en temas de indudable trascendencia política.

Sin embargo, el recordatorio más importante que puede hacerse a Horacio Nuñez Miñana, no radica tan solo en la simple enunciación de su fructífera obra académica y profesional sino más bien destacando la forma en que ella fué encarada, ejercida con una cuota de responsabilidad poco usual, característica ligada a su madurez excepcional, sin especular con intentos de ganar sitials especiales que implicaran escalar posiciones en función de objetivos de poder o de otra índole. Su temperamento equilibrado, su raciocinio inteligente, su consejo sabio, fueron virtudes reconocidas por todos aquellos que tuvieron oportunidad de tratar con él, en la función pública, en la labor académica y en la profesional.

Esta edición de la revista Económica tiene un significado especial. El Comité Editorial y todos aquellos que de una forma u otra fueron testigos de la labor pionera de Horacio Nuñez Miñana, le rinden su homenaje póstumo e, inspirados en su admirable conducta, formulan su promesa de continuar los esfuerzos de superación.